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本报
7

月
2

日讯
(

记者柳德新
)

今天凌晨，雨带“过境”

长沙，市区一时暴雨倾盆，部分路面积水。今天开始，雨
带移至湘中以南，并将“逗留”数天。今天下午，国家防总
工作组抵湘指导抗灾工作。

昨天
8

时至今天
8

时，全省有
265

个乡镇降暴雨，其中
47

个乡镇大暴雨。宁乡县善山岭镇降雨量最大，达
190

毫
米。继昨天下午的暴雨之后，今天凌晨

2

时许，长沙市区
降雨突然加大，之后的几个小时大雨如注，

6

时以后雨势
才渐渐变小。今天白天，强降雨集中在湘中偏南地区。

受梅雨锋雨带南移的影响， 今天切变线位于湘南，

预计
3

日切变线略有北抬，

4

日位于湘西。 根据气象部门
分析，今晚到明天白天，永州、郴州、衡阳、邵阳、株洲及
怀化南部阴天有中到大雨，部分地区暴雨，局部地区大
暴雨；明晚到后天，湘西南、湘中阴天有中到大雨，局部
地区暴雨；大后天，湘西北、湘北阴天有中等阵雨或雷阵
雨，局部地区大到暴雨。省防指提醒，相关地区须谨防突
发性山洪和地质灾害。

本报
7

月
2

日讯（记者陈淦璋通讯员肖欣彭小
云） 长株潭“两型社会” 建设， 土地成为关键。 记者
今天从省国土资源厅获悉， 我省全面推进土地管理改
革， 将进一步探索土地节约集约利用的政策机制， 目
前， 长株潭城市群核心区土地利用专项规划、 长株潭
城市群国土规划等带有鲜明“两型” 特色的土地规划
编制工作现已启动。

长株潭城市群核心区土地利用专项规划打破行政
区划界限， 涉及长株潭

3

个市区以及望城、 浏阳等
14

个县（市、 区）， 总面积
8448.18

平方公里。 规划立足
于资源节约、 环境友好， 按照“一心” （

3

市结合部
的绿心地区）、 “双轴” （长株东线重点发展轴、 长
潭沿湘江重点提升轴）、 “双带” （北部东西综合发
展带、 南部东西优化发展带） 的空间发展结构， 统筹
耕地保护、 城市建设、 产业发展和生态保护。

长株潭“两型社会” 建设， 重在坚持土地节约保
护与合理开发利用并重。 针对长株潭耕地后备资源缺
乏的现状， 国土部门创造性地推行耕地异地占补平
衡， 实行异地有偿调剂制度， 在全省范围内统筹耕地
补充。 同时， 我省推进长株潭地区农村土地综合整
治， 拟建立增减挂钩周转指标、 补充耕地指标有偿转
让制度， 探索市场运作模式。 长沙市去年共整合资金
8.5

亿元， 部署实施土地综合整治项目
48

个， 整治规
模
3

万公顷。 长沙县北山镇圣毅园试点项目探索出以
企业投资为主体、 财政补助引导相结合的土地整理投
资方式， 企业自主投入

1.3

亿元， 整治土地近万亩，

新增耕地
10%

以上。

在创新节约集约用地模式上， 长沙新河三角洲、

黎托客运站已作出可贵探索。 新河三角洲有效整合空
间资源， 将城市平面扩张变成立体发展， 实施人车分
流、 节约集约用地新模式。 与传统开发相比， 总建筑
面积由

280

万平米增加到
400

万平米， 容积率由
2.0

增
至
2.8

， 开发强度提高了
40%

。 黎托客运站拟将两个铁
路编组安排在一起， 进行立体叠加组合， 利用地形高
差实行人车竖向分流， 预计节地率可达

40%

。

本报
7

月
2

日讯
(

记者周月桂通讯员李毅
)

我
省

10

万亩鲜食早熟的水果型玉米已开始大量上市。

省绿色食品办日前在岳阳举行鲜食玉米现场会， 参
观连片

5

万亩绿色食品玉米带， 推介岳阳田里人农业
科技公司发展鲜食玉米的经验。 老同志罗海藩、 庞
道沐出席现场会。

上世纪
90

年代， 我省大力调整粮食结构， 在丘
岗山地推广玉米种植， 全省玉米播种面积稳增至

400

多万亩。 近几年， 长沙、 常德、 岳阳、 衡阳等大中
城市近郊， 农民积极主动改种鲜食的水果型玉米。

与普通玉米相比， 鲜食的水果型玉米上市提早
40

多
天， 具有甜、 糯、 嫩、 香等特点， 成为市民眼下粗
粮消费的首选。

岳阳田里人农业科技公司今年带动农民订单种
植
5

万亩鲜食玉米， 主推“京科糯
2000

” 等早熟优良
品种。 据对比种植， 鲜食的水果型玉米每亩产鲜棒
1200

公斤， 订单价格每公斤
1.2

元。 农业部门指导农
民推广“鲜食玉米

+

水稻” 、 “鲜食玉米
+

棉花” 、

“鲜食玉米
+

青豌豆” 等模式。 据测算， 农户种植一
亩鲜食玉米， 收入比种水稻要多

400

元。

省绿色食品办主任康绪宏介绍， 我省目前已有
岳阳的“田里人”、 澧县的“威尔曼”、 隆平高科等
公司的鲜食玉米基地通过国家绿色食品认证， 认证
总面积达到

10

万亩。 有了绿色食品认证的标志， 鲜
食的水果型玉米畅销步步高、 家乐福等连锁超市。

本报
７

月
２

日讯（通讯员卓健罗旦邱志记者刘
文韬）今天中午

１２

时，双峰县石牛乡山口村因暴雨发生山
体滑坡，

５

人被掩埋。 县人武部获悉后立即组织民兵应急
分队

１００

人赶往现场，连续奋战
５

个多小时，成功将被埋人
员救出。

针对当前我省出现的强降雨天气，省军区及时作出部
署，要求省军区部队和民兵预备役人员迅速行动，切实树
立防大汛、抗大灾的思想，进一步完善防汛抢险方案和措
施，调整充实防汛力量，落实防汛抢险应急分队，抓紧补充
物资器材，检修各类装备，备足油料，确保一旦发生灾情，

能召之即来、来之能战。各军分区（警备区）和人武部也结
合本地特点，进一步修订完善了抢险救灾方案，对各类防
汛装备器材做好维护保
养，认真做好各项防汛救
灾准备。

目前， 省军区已动
员集结各单位抗洪抢险
民兵应急分队万余人，

严阵以待， 随时做好出
动准备。

本报
7

月
2

日讯
(

记者柳德新
)

记者今天从省防指获
悉，在此轮强降雨过程中，澧水流域江垭、皂市

2

大水库发
挥巨大拦洪作用，至少拦蓄

7

亿立方米洪水，有效避免澧
水干流超警戒水位。

江垭水库
6

月
30

日
8

时最大入库流量达
4200

立方米每
秒， 皂市水库

6

月
30

日
10

时最大入库流量
3800

立方米每
秒，

2

大水库均未开闸泄洪，仅保持满负荷发电流量下泄。

今天
8

时， 江垭水库水位
219.44

米， 较
6

月
28

日
8

时上涨
13.64

米；皂市水库今天
8

时水位
122.63

米，较
6

月
28

日
8

时
水位上涨

9.14

米。 据省水文局初步分析，

2

座水库这几天
总共拦蓄洪水达

7

亿立方米，澧水干流洪峰流量相应削减
约
7000

立方米每秒，既减少了经济损失，也增加了
2

大水
库的蓄水量。

推进“两型社会”建设

长株潭着力构建

节约集约用地新机制

“水果玉米”新鲜上市

10万亩已获绿色食品认证

———记蓝山县驻东莞市企业联合党总支
本报记者苏莉
通讯员李学锋周玉生

一位村支书的特殊体检

本报记者孙敏坚通讯员伍西明

7

月
2

日，保靖县迁陵镇大田村党支部书记向代兵在长沙湘雅一医院接受身体检查。 本报记者罗新国摄

本报
7

月
2

日讯（记者唐爱平）

一度为国际金融危机所累的华菱
钢铁集团， 近来不断传出佳讯：华
菱湘钢订单饱满，

6

月份盈利已成
定局；一直保持一定盈利的华菱衡
钢，出口逆势而上，在同行业中表
现突出。伴随着一系列利好消息的
出现，华菱集团亏损的幅度进一步
收窄，扭亏为盈已是光明在望。

钢铁是受国际金融危机影响
最大的行业之一。 在国际、 国内
钢材市场持续低迷， 需求萎缩的
大环境下， 华菱多方着力， 求变
图强。 瞄准国家重点工程建设项
目， 华菱拓展销售渠道， 不仅与
省内多条高速公路建设项目签订
了供货协议， 还进入西气东输二
线工程、 赣江大桥、 宁波外滩大
桥、 上海虹桥枢纽和广州图书馆

等一系列国家重点工程项目。 在
海外传统市场下滑的情况下， 华
菱积极开拓南美、 印度、 中东等
新兴市场， 稳定国际市场份额。

拓展市场的同时， 华菱积极
进行结构调整和产品升级。 华菱
衡钢将双高产品和新产品作为生
产重点，

1

至
5

月份， 新产品完成
产量

38527

吨， 成为主要创效品
种。 华菱涟钢确定高强钢等

6

大产
品开发系列， 前

5

个月战略产品与
重点产品增创效益超过

4000

万元。

下一步， 华菱将继续稳住造船板，

推进
X80

及以上管线钢、 核电用
钢、 风力发电用钢、 家电板等品
种的开发生产， 扩大弹簧钢等高
端棒线材品种的生产， 并力争使
大口径高压锅炉管、 油气管的国
内市场占有率达到行业前列。

在“有保有压”的前提下，华菱
一系列战略发展项目建设严阵以
待也稳步推进。 湘钢

5

米宽厚板工
程转炉及连铸部分厂房基础已基
本完成，轧钢部分正在进行土建施
工进场准备，计划明年四季度建成
投产。涟钢汽车板和取向硅钢项目
一期工程建设进展顺利， 今年

9

月
可建成投产。衡钢

720

大无缝工程
4

月份已试轧出毛管，近期将建成投
产。海外战略资源掌控也实现了新
的突破， 华菱集团收购澳大利亚
FMG

公司
17.34%

的股权获得双方
政府部门的批准，其资源保障能力
和持续发展能力进一步增强。这些
都将为增强企业发展后劲打下坚
实基础。

左图：华菱涟钢冷轧薄板生产
线。 本报记者徐行摄

拓市场调结构控资源
华菱集团奋力突围走出低迷

胡彪在岳阳益阳调研时要求

确保食品质量安全

让人民群众吃得放心

雨带移至湘中以南

谨防突发性山洪和地质灾害

2大水库发挥拦洪作用

拦蓄7亿立方米洪水，避免澧水

干流超警戒水位

严阵以待迎战暴雨

民兵应急分队万余人集结

7

月
1

日， 在广东做木材加工生
意多年的蓝山县人李建辉，和其他

5

个蓝山老乡加入中国共产党， 成为
蓝山县驻东莞市企业联合党总支的
一员。

在东莞， 蓝山县驻东莞市企业
联合党总支， 这个我省最早的流动
党总支， 已成为在此务工经商的蓝
山人心中的一面旗帜。

首个跨省驻外党支部
时间追溯到

9

年多前。

1999

年岁末，李光玖、唐天华、

颜长生、陈大林、赖德福，

5

个在东莞
经商的蓝山人聚在一起。 他们都来
自蓝山县土市乡， 都是有着多年党
龄的老党员，对党怀有深厚的感情。

来到东莞后， 却感觉好像与党组织
失去了联系。

“组织关系装在口袋中，组织生
活留在记忆里， 连党费也无法按时
上交。”这让他们心里总感到空落落
的。

赖德福在东莞长安镇经营着一
家塑胶加工厂。来东莞之前，他担任
了
7

年村支部书记。

1993

年， 怀着创
业梦想， 他只身一人来到东莞。“创
业的过程很艰辛， 但更苦闷的是一
种孤独感。”赖德福告诉记者，这种
孤独感来自两个方面， 一是远离家

人，一是脱离组织。“以前在村里，凡
事都有组织‘撑腰’，心里有底。在这
里， 遇到再大的困难都得一个人扛
着。”赖德福说，“尤其是当遇到一些
思想上的困惑时，却没有人交流，身
边的许多人都在忙着挣钱。”

“离乡不能离党，我们成立一个
流动党支部吧！” 李光玖的提议，让
几个人眼前一亮。随即，在土市乡党
委的指导帮助下，一个

5

个人的临时
党支部成立了。 李光玖被推选为书
记。

流动党员是新形势下党员队伍
中涌现的一个特殊群体。 加强流动
党员服务、教育和管理，无疑是一个
全新的课题。

（下转
4

版
①

）

本报
7

月
2

日讯（记者李勇）

6

月
30

日至
7

月
2

日，省政
协主席胡彪在岳阳市、益阳市考察时强调，食品安全事关
民生，要确保食品质量安全，让人民群众吃得放心，绝不
能以损害人民生命健康来换取企业发展和经济增长。

带着对食品安全问题的深切关注，连日来，胡彪深入
岳阳、益阳

2

市，详细了解食品安全工作情况。在岳阳，他
先后来到义丰祥实业公司、长康实业公司、正虹科技营田
生产中心，详细了解企业原料来源、生产流程、质量监管
等情况。 他叮嘱企业负责人把食品安全作为企业的大事
来抓，严把进料关、生产关、流程关、销售关；并要求当地
大力扶持食品加工产业，实现规模发展，打造质量信得过
的食品龙头企业，真正让群众吃得安全放心。益阳克明面
业公司历经

20

多年的拼搏奋斗， 已打造出中国最大的挂
面“王国”。胡彪来到公司的检测室，仔细询问原料进厂和
产品出厂质量监测情况，认真察看相关监测记录。他说，

一次质量事故就能影响一个产业的信誉， 食品工业每一
个环节都不能出问题。 胡彪还先后考察了湘阴东湖商业
中心、漕溪港口深水码头、凯迪生物质能发电厂、岳阳文
化艺术会展中心、益阳桃花江实业公司等。

胡彪对岳阳、 益阳两市经济快速发展、 民生加快改
善、改革不断深化、大局保持稳定、环境保护加强、班子团
结务实给予充分肯定。 （下转

4

版
②

）
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版

“６·５”成都公交车
特大放火案告破

“感谢各级党委对我们基层干部
的关心！”今天上午，保靖县迁陵镇
大田村党支部书记向代兵在中南大
学湘雅医院接受了免费体检。

今年
61

岁的向代兵， 已经当了
32

年的村支书。

1999

年
6

月， 他被查
出患有肺癌，同年

8

月在中南大学湘
雅医院进行了右上肺叶切除手术。

手术后
25

天， 他就出院回到村里继
续工作。

7

月
1

日， 省委举行了纪念中国

共产党成立
88

周年基层党员干部代
表座谈会。会后，省委书记、省人大
常委会主任张春贤特意看望慰问了
参加座谈会的向代兵， 并叮嘱工作
人员：要组织对长期扎根基层、辛勤
工作的基层党员干部定期进行检
查，保证他们的身体健康，首先就从
向代兵开始。

今天一早， 省委组织部就联系
好了中南大学湘雅医院， 对向代兵
进行体检。

“手术刀口恢复得很好，身体很
棒！” 湘雅医院呼吸病学教授陈琼

一边为向代兵听诊， 一边高兴地告
诉他。“刚知道自己得了这个病，我
就傻了

,

因为没钱治病啊，后来乡亲
们知道了， 都找到我家， 丢下钱就
跑，追都追不回。”向代兵在接受记
者采访时， 对乡亲们的善举充满感
激。在乡亲们你

100

元、我
50

元的捐
助下， 向代兵筹到了

1

万多元钱，到
省城医院做了手术。 他说：“我的命
是乡亲们救回来的。 从医院里出来
的那天，我就下定决心，一定要领着
他们过上好日子！”

向代兵没有食言。（下转
4

版
③

）

流动的

旗帜


